
El Comunicado

de la Iglesia de Dios Unida, una Asociación Internacional

VOLUMEN XI, NÚMERO 6

Serie especial: Europa y la iglesia, Parte I

¿Quién será la próxima superpotencia mundial?

La profecía bíblica señala que los Estados Unidos no será indefinidamente la potencia principal del mundo. Una nueva superpotencia está surgiendo para desafiar a los Estados Unidos y a las demás naciones de habla inglesa.

Por Melvin Rhodes

Por más de 60 años, es decir, desde el fin de la segunda guerra mundial, Estados Unidos ha sido indiscutiblemente la superpotencia mundial. Durante cuatro décadas tuvo como rival a la Unión Soviética, pero desde el colapso del comunismo no ha habido más que una superpotencia en el mundo. En el transcurso de la historia muchas naciones han surgido y desaparecido. Los Estados Unidos no será la excepción. Tarde o temprano, y de manera inevitable, esa nación perderá la supremacía, así como Inglaterra perdió la suya ante el auge de los Estados Unidos.

¿Quién reemplazará a Estados Unidos como el líder principal del mundo?

Los candidatos

Los candidatos abundan. ¿Podría ser China, que cuenta con la población más numerosa del orbe y con una de las tasas de crecimiento económico más rápidas del mundo? ¿O quizá será India, con más de mil millones de habitantes y una pujante economía? ¿O tal vez será una alianza de naciones del Cercano Oriente, beneficiarios de una enorme y creciente riqueza?

El hecho concreto es que Estados Unidos ya ha perdido su preeminencia económica ante un rival que todavía está formándose.

“En los albores del siglo XXI, al otro lado del Atlántico se está gestando una revolución geopolítica de dimensiones históricas: la unificación de Europa. Veinticinco naciones se han unido —mientras otra docena o un poco más está en lista de espera— para desarrollar una economía, un gobierno y una cultura en común. Hoy en día Europa está más integrada que en cualquier otra época desde los tiempos del Imperio Romano”.

Así escribió T.R. Reid, ex jefe del

EN ESTE NÚMERO

1 ¿Quién será la próxima superpotencia mundial?

4 Todo camino llega a Roma

7 Miembros de la IDU celebran la Fiesta en 62 lugares

13 Asistencia a la Fiesta de los Tabernáculos

14 Joven de Guatemala recibe honores

15 Nueva campaña de publicidad en *Selecciones*

15 Los estados de cuenta financieros reflejan las bendiciones de Dios

16 Visitas a personas interesadas en Zimbabue

17 Voluntarios del Cuerpo Juvenil ayudan en el campamento de verano de Ghana

18 Primeros campamentos juveniles franceses celebrados en Togo y Camerún

19 Campistas de Nigeria ven la necesidad de la ayuda de Dios y del trabajo en equipo

20 La felicidad y el camino secreto

periódico *The Washington Post*, en el prólogo de su libro *The United States of Europe: The New Superpower and the End of American Supremacy* (“Los Estados Unidos de Europa: La nueva superpotencia y el ocaso de la supremacía norteamericana”, 2004).

El Sr. Reid continúa: “Los nuevos Estados Unidos de Europa —para usar la frase de Winston Churchill— tiene más habitantes, más riqueza y más comercio que los Estados Unidos de América. La Nueva Europa no puede competir con la fuerza militar estadounidense (asunto que, en todo caso, tampoco le interesa). Pero en todas las organizaciones internacionales tiene más votos que los Estados Unidos, y aporta muchísimo más dinero para obras de desarrollo. El resultado es una influencia política que convierte a la Unión Europea exactamente en lo que sus líderes desean: una segunda superpotencia que sea capaz de enfrentarse en pie de igualdad con los Estados Unidos”.

El mismo año que el Sr. Reid escribió este libro, la UE añadió 10 nuevos miembros para completar los 25 que hemos mencionado. En ese preciso momento la UE sobrepasó a los Estados Unidos como el mercado unitario más grande del mundo. Menos de cuatro años más tarde, con la caída en el precio del dólar norteamericano y el alza en el valor del euro, justo en medio de la crisis crediticia, el conglomerado de 15 naciones de la zona del euro superó a Estados Unidos.

Con la incorporación de Rumania y Bulgaria, ahora la UE tiene 27 miembros, mientras que otros cuantos se esfuerzan por hacer méritos para ser aceptados como miembros. Hay reglas cada vez más estrictas para postular a la zona del euro. Además de los 12 países de la UE que no usan actualmente el euro, hay nueve en lista de espera, pero sus finanzas no son consideradas lo suficientemente sólidas como para ser admitidos.

En enero del 2009 los 27 tendrán un solo presidente que los dirija, antes de que el nuevo presidente estadounidense asuma su cargo. Es posible que el presidente de la UE no tenga tanta influencia militar como su colega norteamericano, pero debido al creciente poder económico de Europa, su influencia internacional probablemente será de igual importancia.

Europa está encaminada a lograr su meta principal, explicada en el párrafo final del prólogo del Sr. Reid: “. . . los líderes y la gente de la UE están decididos a cambiar un mundo que ha estado dominado por los estadounidenses. De hecho, esa meta se ha convertido en una poderosa motivación para la Nueva Europa: la de crear unos Estados Unidos de Europa que no serán los Estados Unidos de América. Un claro resultado de la unificación de Europa es que la brecha entre los dos lados del océano Atlántico se está ampliando cada día más”.

Esta creciente división fue muy notoria durante la visita del presidente George W. Bush a Bucarest, Rumania, para la cumbre de la OTAN en abril del 2008. Estados Unidos, siempre acostumbrado a salirse con la suya en la OTAN, esta vez se encontró con que los europeos se negaron a apoyar los planes norteamericanos para ampliar la alianza militar.

Washington apoyó la solicitud de Ucrania y Georgia de incorporarse a la alianza militar más antigua del mundo, pero Alemania y Francia se opusieron por temor a un creciente conflicto con Rusia. El Sr. Bush debió soportar más desplantes cuando, después de anunciar que Croacia, Albania y Macedonia serían admitidas como nuevos miembros, Grecia vetó la incorporación de Macedonia.

Los europeos están ejercitando sus músculos cada vez más, y casi siempre a expensas de Estados Unidos.

Mientras que su meta es “una unión cada vez más estrecha entre los pueblos europeos”, como se acordó en 1957 en el Tratado de Roma, que estableció las bases para la actual UE, es bastante improbable que acepten llamarse “los Estados Unidos de Europa”. Por el contrario, desean tener una identidad marcadamente distinta a la de los Estados Unidos; es decir, quieren una confederación democrática, pero con su propio estilo y que tome en cuenta su realidad histórica y geográfica

Por esto es que la Unión Europea está compuesta de naciones que han pasado la mayor parte de los últimos mil años concentradas en sobrevivir y preservar sus identidades individuales, defendién-

dose con frecuencia para poder existir. Ahora están agrupándose voluntariamente, cediendo ciertos aspectos de su propia soberanía para poder lograr la meta de esa “unión cada vez más estrecha”.

El Sr. Reid lo expresó muy bien al afirmar que “hoy en día Europa está más integrada que en cualquier otra época desde los tiempos del Imperio Romano”.

Efectivamente, este último intento de unificar a Europa es otra de una serie de restauraciones en las que se ha pretendido resucitar al Imperio Romano. Los intentos previos se valieron de la conquista. Pero esta vez todo el proceso es voluntario, lo que significa que se está consolidando de manera más lenta, pero con muchísimo más apoyo y entusiasmo.

En el pasado, la fuerza militar de una nación poderosa unía forzosamente a las demás: hoy en día, la fuerza motivadora es la economía, a medida que Europa y su moneda, el euro, adquieren supremacía universal.

El Imperio Romano profetizado

En el libro bíblico de Daniel leemos que Dios “quita reyes, y pone reyes” (Daniel 2:21). Dios es quien permite tanto el surgimiento como la caída de las naciones.

Daniel fue testigo ocular de esto. Nacido en el reino de Judá, fue llevado cautivo siendo apenas un adolescente, cuando el poderoso Imperio Babilónico conquistó a su nación. Allí pasó casi 70 años de su vida.

Así como Daniel presenció la invasión y caída de su patria, viviría para presenciar la invasión y caída de Babilonia. Persia conquistó a los conquistadores en octubre del año 539 a.C.

Daniel sabía que esto sucedería. Dios lo había usado para revelar el significado de un sueño que había tenido el rey Nabucodonosor. Dicho sueño y su interpretación están registrados en el capítulo 2 del libro de Daniel. En el versículo 39 Daniel explicó que otros tres grandes imperios gentiles sucederían al Imperio Babilónico. Cinco versículos más adelante vemos que estos imperios culminarían en el establecimiento del Reino de Dios sobre la tierra.

Algunos años más tarde Daniel mismo tuvo una visión parecida, que le dio una comprensión más profunda de estos acontecimientos profetizados. En su visión, Daniel vio “cuatro bestias grandes” (Daniel 7:3), cuatro grandes imperios gentiles, “diferentes la una de la otra”.

“La primera era como león” (v. 4, Babilonia); la “segunda bestia, semejante a un oso” (v. 5, Persia); la tercera, “semejante a un leopardo”, representaba a Alejandro Magno y su Imperio Griego, que tendría “cuatro cabezas”, es decir, los cuatro generales que más tarde se dividirían el imperio después de la muerte prematura de Alejandro (v. 6).

“Después de esto miraba yo en las visiones de la noche, y he aquí la cuarta bestia, espantosa y terrible y en gran manera fuerte, la cual tenía unos dientes grandes de hierro . . . y era muy diferente de todas las bestias que vi antes de ella, y tenía diez cuernos” (v. 7). Siglos después de la visión de Daniel, Roma le sucedió a Grecia.

Pero notemos la referencia a los “diez cuernos” en el versículo 7. En el versículo 8 leemos que “otro cuerno pequeño salía entre ellos, y delante de él fueron arrancados tres cuernos de los primeros”.

Un cuerno es símbolo de una fuerza agresiva y está relacionado con la autoridad y el poder políticos. Los 10 cuernos mencionados aquí, de los cuales tres serían arrancados de raíz, conducirían al tiempo del Reino de Dios, como muestra el versículo 9: “Estuve mirando hasta que fueron puestos tronos, y se sentó un Anciano de días . . .”.

Como el Reino de Dios aún no ha sido establecido en la tierra, esto todavía se refiere al futuro.

Si el Imperio Romano es la última de las cuatro bestias mencionadas en los capítulos 2 y 7 de Daniel, y si el Imperio Romano precede inmediatamente al Reino de Dios, entonces es obvio que los 10 cuernos mencionados aquí son resurgimientos del Imperio Romano a lo largo de la historia. La resurrección final del Imperio Romano está profetizada en el Nuevo Testamento en el libro del

Apocalipsis, el cual está relacionado específicamente con los acontecimientos de los tiempos del fin y con el Día del Señor.

La Unión Europea fue fundada por el Tratado de Roma. Su propósito declarado es formar “una unión cada vez más estrecha”. Lo que comenzó como una unión económica se convirtió en una unión monetaria. Ahora se está convirtiendo en una unión netamente política. De ella emergerán las naciones que formarán la profetizada potencia llamada la “bestia”, esto es, el resurgimiento final del Imperio Romano que conducirá directamente al Reino de Dios.

Apocalipsis 13:3 nos muestra que el mundo entero se asombrará cuando vea al Imperio Romano resucitado. “Vi una de sus cabezas como herida de muerte, pero su herida mortal fue sanada; y se maravilló toda la tierra en pos de la bestia”. Su poder y autoridad se harán sentir en toda la tierra.

En el transcurso de la historia ha habido otros intentos por resucitar el Imperio Romano. Este artículo da comienzo a una serie que examinará cada una de esas resurrecciones, para ayudar a nuestros lectores a comprender los antecedentes históricos de lo que ha llegado a convertirse en la potencia económica más grande del mundo, con una moneda que compite con el dólar estadounidense y que ha llegado a ser el rival económico más grande de la supremacía norteamericana. La UE no es la bestia, pero la bestia probablemente saldrá de ella, como el resurgimiento final del Imperio Romano.

Serie especial: Europa y la iglesia, Parte II

Todo camino llega a Roma

Hace dos mil años el Imperio Romano dominaba Europa, el Cercano Oriente y África del norte. El legado de su dominio se prolongaría por siglos, y hoy en día todavía se halla entre nosotros.

Por Melvin Rhodes

Ninguno de los 12 discípulos de Jesucristo era perfecto, y lo mismo se aplica a nosotros, “por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios” (Romanos 3:23). Al igual que todas las personas que hayan vivido alguna vez, ellos también sintieron la influencia de las circunstancias que los rodeaban.

En Mateo 20 encontramos el interesante relato de un incidente que nos ayuda a vislumbrar lo que era la vida en el Imperio Romano de esos tiempos.

“Entonces se le acercó la madre de los hijos de Zebedeo con sus hijos, postrándose ante él y pidiéndole algo. Él le dijo: ¿Qué quieres? Ella le dijo: Ordena que en tu reino se sienten estos dos hijos míos, el uno a tu derecha, y el otro a tu izquierda” (vv. 20-21).

Aquí vemos un claro ejemplo de ambición política. Sabiendo que Jesús había venido a predicar las buenas nuevas del futuro Reino de Dios (Marcos 1:14), estos dos discípulos, con el apoyo de su madre, estaban intrigando con el fin de conseguir los dos cargos más importantes bajo el liderazgo de Cristo en el reino.

“Cuando los diez oyeron esto, se enojaron contra los dos hermanos” (Mateo 20:24). Jesús tuvo entonces que corregir a los dos hermanos, reconciliar a los 12 discípulos y, al mismo tiempo, instruirlos a todos acerca del claro contraste entre el poder carnal, secular y mundano, y el tipo de gobierno que él traería a la tierra cuando regresara para establecer su reino.

“Entonces Jesús, llamándolos, dijo: Sabéis que los gobernantes de las naciones se enseñorean de ellas, y los que son grandes ejercen sobre ellas potestad. Mas entre vosotros no será así, sino que el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor, y el que quiera ser el primero en-

tre vosotros será vuestro siervo; como el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos” (vv. 25-28).

Aquí, Jesucristo les estaba enseñando a sus discípulos un importante principio cristiano: que gobernar es servir. Jesús mismo dio el ejemplo perfecto al ofrecer su vida por toda la humanidad.

Liderazgo al estilo romano

Esto marcaba un agudo contraste con el mundo que los rodeaba. Los discípulos vivían bajo el gobierno de los romanos, que habían dominado a Judea desde hacía algunas décadas. Los discípulos habían tenido muchísimas oportunidades de ver cómo operaban los romanos. Su imperio no sólo podía ser déspota y cruel, sino que también era propenso a experimentar revueltas políticas en las esferas más altas del poder.

El Imperio Romano se había iniciado como república, con una clase gobernante aristócrata conocida como “los patricios”. Cuando Cristo nació ya no era una república, sino un imperio bajo el gobierno de Augusto César.

“Medio siglo antes, cuando era sólo un muchacho desconocido llamado Gayo Octavio, cuya madre era sobrina de Julio César, la moribunda República Romana había sido destrozada por una serie casi interminable de conflictos civiles fratricidas, encabezados por tiranos rivales y por demagogos despiadados como Pompeyo, Catilina, Craso y, por supuesto, por César mismo, todos los cuales trataban al Senado, cada vez más ineficaz y fraccionado—y supuestamente la autoridad suprema del país—con el desprecio que se merecía.

“En el año que ahora se conoce como 49 a.C., César había emergido triunfante, transformando su gobierno de las legiones occidentales en una dictadura civil.

“Desgraciadamente, el noble Julio unió sus incomparables habilidades políticas y militares a una pasmosa falta de tacto y a un abierto desprecio por las antiguas y respetadas normas del gobierno republicano. Eso provocó su asesinato en el año 44 a.C., perpetrado por un grupo de aristócratas reaccionarios que temían que César, después de haber sido nombrado como dictador perpetuo por el Senado, intentara establecer una monarquía absoluta a la manera de un potentado oriental” (William Klingaman, *The First Century* [“El primer siglo”], 1986, p. 20).

Pero ellos fracasaron rotundamente en su intento por salvar la república, “porque 17 años más tarde Augusto, el sobrino nieto de César, se convirtió en emperador de Roma. Los siguientes cuatro emperadores también pertenecieron a la familia de los Césares, y el nombre imperial adquirió tanto prestigio que de allí en adelante se adoptó como un título de honor que sobrevivió hasta la primera guerra mundial (1914-1918) en la designación oficial de “káiser” dada a los gobernantes alemanes y austríacos, y hasta 1946 en el título del “zar” de Bulgaria” (*The Book of Knowledge* [“El libro del saber”], 2:163).

¡El Imperio Romano, bajo los césares, sentó un precedente en la historia europea que ha continuado hasta los tiempos modernos!

“Para sorpresa de casi todos los romanos, Octavio, de sólo 19 años y que había estado trabajando como oficial directamente bajo César, fue nombrado como el único heredero en el testamento del gobernante. Quienes se burlaron del súbito nombramiento de un muchacho sin experiencia a un cargo tan importante, descubrieron con temor que Octavio era un joven excepcionalmente severo, astuto, frío y ambicioso, y con abundantes rasgos de crueldad en su carácter”.

Para el año 31 a.C. “Octavio había surgido como el único gobernante del mundo romano. La antigua república había muerto, con todo su caos interno y las constantes disputas y conflictos privados entre los ricos y poderosos oligarcas, y muchos romanos ni siquiera guardaron luto por ello” (*ibídem*).

Cuatro imperios que conducen a Roma

Es muy interesante notar que las profecías de hacía 500 años acerca del Imperio Romano, el equivalente a la “cuarta bestia” del capítulo 7 de Daniel, reflejaron con mucha precisión los conflictos intestinos en las altas esferas del poder, la inestabilidad y las constantes luchas por el poder, en contraste con la primera bestia, es decir, la Babilonia de Nabucodonosor. (Si desea más información sobre las cuatro bestias de Daniel 7, le recomendamos nuestro folleto gratuito *El Cercano Oriente en la profecía bíblica*.)

Las cuatro bestias de Daniel 7 corresponden a los cuatro imperios representados en la imagen de Daniel 2. En ese capítulo Daniel le recordó al rey Nabucodonosor su sueño, en el cual había visto una gran imagen.

“Tú, oh rey, veías, y he aquí una gran imagen. Esta imagen, que era muy grande, y cuya gloria era muy sublime, estaba en pie delante de ti, y su aspecto era terrible. La cabeza de esta imagen era de oro fino; su pecho y sus brazos, de plata; su vientre y sus muslos, de bronce; sus piernas, de hierro; sus pies, en parte de hierro y en parte de barro cocido. Estabas mirando, hasta que una piedra fue cortada, no con mano, e hirió a la imagen en sus pies de hierro y de barro cocido, y los desmenuzó” (Daniel 2:31-34). Este versículo concluye con la venida del Reino de Dios (ver también los vv. 44-45).

Daniel le explicó así a Nabucodonosor: “Tú, oh rey, eres rey de reyes; porque el Dios del cielo te ha dado reino, poder, fuerza y majestad. Y dondequiera que habitan hijos de hombres, bestias del campo y aves del cielo, él los ha entregado en tu mano, y te ha dado el dominio sobre todo; tú eres aquella cabeza de oro. Y después de ti se levantará otro reino inferior al tuyo; y luego un tercer reino de bronce, el cual dominará sobre toda la tierra. Y el cuarto reino será fuerte como hierro; y como el hierro desmenuza y rompe todas las cosas, desmenuzará y quebrantará todo” (vv. 37-40).

Es esta visión se describe una sucesión de metales cuya calidad va disminuyendo, lo que denota una degeneración progresiva de un imperio al siguiente. Desde luego, ninguno de esos imperios fue justo, pero Dios representó a Nabucodonosor como la cabeza de oro, el más valioso de los metales mencionados. En el *Comentario exegético y explicativo de la Biblia*, escrito en el siglo XIX por Jamieson, Fausset y Brown, se explica de esta manera: “Los metales bajan en su *gravedad específica*, en la medida que descienden; la plata no es tan pesada como el oro, el bronce no es tan pesado como la plata, y el hierro no es tan pesado como el bronce, estando arreglados en este orden, al revés de su estabilidad” (comentario sobre Daniel 2:32).

El imperio de Nabucodonosor fue extremadamente poderoso; él ejercía poder absoluto. Vemos esto en Daniel 5:18-19: “El Altísimo Dios, oh rey, dio a Nabucodonosor tu padre el reino y la grandeza, la gloria y la majestad. Y por la grandeza que le dio, todos los pueblos, naciones y lenguas temblaban y temían delante de él. A quien quería mataba, y a quien quería daba vida; engrandecía a quien quería, y a quien quería humillaba”.

El segundo imperio, el de Persia, tenía un sistema de gobierno más confuso, y el poder que el rey ejercía sobre sus príncipes era limitado.

“Cuando el rey oyó el asunto, le pesó en gran manera, y resolvió librar a Daniel; y hasta la puesta del sol trabajó para librarle. Pero aquellos hombres rodearon al rey y le dijeron: Sepas, oh rey, que es la ley de Media y de Persia que ningún edicto u ordenanza que el rey confirme puede ser abrogado” (Daniel 6:14-15). Por más que lo deseó, el rey no pudo librar a Daniel de la conspiración de los príncipes.

El tercer imperio, Grecia, tenía una estructura aún más débil, como resultado de la muerte prematura de su fundador Alejandro Magno. Después de su muerte en el año 323 a.C., su extenso imperio fue dividido entre sus cuatro generales. “Tenía también esta bestia cuatro cabezas; y le fue dado dominio” (Daniel 7:6).

“Fuerte como hierro”

Finalmente, el cuarto reino, el Imperio Romano, sería “fuerte como hierro” (Daniel 2:40). “El hierro es más fuerte que el bronce, pero en otros aspectos es inferior; así Roma, sana y fuerte para hollar las naciones, pero menos regia, mostraba su principal deterioración en su último estado” (Jamieson, Fausset y Brown, comentario sobre Daniel 2:32).

También debe notarse que cada uno de los imperios incorporó a su predecesor. En Daniel 5:28 el profeta le dice a Belsasar, el último rey de Babilonia: “Tu reino ha sido roto, y dado a los medos y a los persas”.

“La misma noche fue muerto Belsasar rey de los caldeos. Y Darío de Media tomó el reino, siendo de sesenta y dos años” (vv. 30-31).

El Imperio Romano puede haber tenido graves debilidades en su estructura gubernamental, pero llegaría a ser el imperio más grande de la historia, no siendo superado hasta casi dos siglos más tarde por el Imperio Británico. También fue el más longevo. Después de su caída, era tan envidiado que los intentos por resucitarlo se han prolongado hasta nuestros tiempos modernos. No sólo sobreviviría el título de *césar* entre los káiseres y los zares de diferentes naciones europeas, sino que también su sistema de gobierno, sus creencias religiosas y hasta la influencia de su idioma sobreviven hasta el día de hoy.

Roma marcó la pauta, como veremos en las entregas siguientes de esta serie.

Miembros de la IDU celebran la Fiesta en 62 lugares

“Parece que todos volvieron de la Fiesta muy animados, alegres y rejuvenecidos”, escribió el presidente Clyde Kilough el 29 de octubre. “Qué bendición nos da para poder tener un retiro, descansar y reanudar nuestro enfoque en Dios. No es sólo que tenemos la oportunidad de repasar su asombroso plan de salvación, sino que también los efectos físicos y espirituales de la participación en la Fiesta nos ofrecen una bendición inmediata de muchas otras formas”.

Un total de 20 299 personas asistieron a la Fiesta con Unida. Esta cifra bajó en menos del 1 por ciento en comparación con el año pasado. Las ofrendas de los días santos en los Estados Unidos aumentaron. Además de aquellos que pudieron asistir en persona, 756 reclusos recibieron sermones grabados de la Fiesta de las oficinas centrales y muchos otros se conectaron con sitios de la Fiesta por medio de Internet.

Muchos de los informes de la Fiesta comentaron acerca del sermón en video de la Fiesta y el patrimonio de aquellos que la han celebrado durante 75 años en esta era de la iglesia. Esto fue evidente sobre todo en lugares como Tonga, donde cumplieron 40 años de celebrar la Fiesta, y Jekyll Island, donde se celebró la Fiesta por primera vez hace 45 años.

El video mostró algunas de las privaciones que los pioneros afrontaron al celebrar la Fiesta. Pero algunos de los informes que hemos recibido nos hablan de privaciones aún más dramáticas que nuestros hermanos en muchos países en vías de desarrollo afrontan actualmente.

Además de los lugares en que hace bastante tiempo celebramos la Fiesta, hubo varios lugares nuevos para la IDU este año, y en muchos de los informes se mencionan a personas nuevas que celebraron la Fiesta por primera vez. También hubo al menos 55 bautismos durante la Fiesta.

Mendoza, Argentina

La Fiesta de los Tabernáculos para el Cono Sur fue celebrada otra vez en la ciudad de Mendoza, Argentina. Este lugar sirve a los hermanos de Argentina, el norte de Chile, Uruguay y Brasil. Entre

los visitantes se contaban hermanos de los Estados Unidos, Australia, Italia y Ecuador, sólo por mencionar unos cuantos. Un total de 12 nacionalidades estuvieron presentes.

Un placer especial este año fue la visita de Clyde y Dee Kilough, quienes se quedaron durante toda la Fiesta. Otro ministro visitante fue Jaime Gallardo y su esposa, Mara, quienes sirven en el sur de Chile. El coordinador del festival fue Saúl Langarica; él y su esposa Carmen sirven toda la región.

Las actividades empezaron después de la puesta del sol al finalizar el primer día con el tradicional esquinazo, un saludo a los visitantes internacionales por los hermanos chilenos a través de cantos y bailes típicos chilenos.

El baile familiar fue un gran éxito e incluyó la visita de “Elvis” que inspiró muchas risas.

El siguiente acontecimiento era el espectáculo de talentos, que incluyó números de baile y canto de varios de los países representados. Todos los invitados quedaron deslumbrados por el talento mostrado, sin mencionar el trabajo y esfuerzo obvios que los hermanos invirtieron en preparar el vestuario.

La buena noticia durante el último día de la Fiesta fue el anuncio del bautismo de 11 nuevos miembros de Argentina y Chile.

El Sr. Kilough dio un sermón durante el primer día de la Fiesta sobre el desarrollo de los frutos del Espíritu. Exhortó a cada uno de los presentes a pensar acerca de, estudiar y cultivar el fruto en particular que se mostrara cada día en el telón de fondo detrás del púlpito, mientras se mantenía el amor como un tema central.

El Sr. Langarica dio un mensaje muy oportuno para entender los acontecimientos de actualidad titulado “El ciclo de los imperios”. Mostró que todos los grandes imperios de la historia han seguido el mismo modelo: un comienzo humilde, un punto culminante de éxito y una repentina caída. Luego explicó que la sociedad actual seguirá pronto el mismo modelo para darle paso al Reino de Dios.

Resumir la Fiesta de este año es describir el calor, el entusiasmo y la energía de los hermanos que “levanta” el espíritu de un visitante y que todos aprecian de corazón.

—Fred Nance

Cochabamba, Bolivia

Este año Dios nos trajo a celebrar su Fiesta al Centro de Convenciones Casa Campestre, situado a 10 kilómetros de la ciudad de Cochabamba. Los alrededores están llenos de vegetación, con un clima excelente, lo que fue un ambiente muy apropiado para celebrar la Fiesta de los Tabernáculos. Setenta y un hermanos, principalmente de Bolivia pero también de los Estados Unidos, Perú, Brasil y Chile, tuvieron la oportunidad de regocijarse durante los días de la Fiesta. Todos fueron muy inspirados por los mensajes recibidos durante esos días.

Todos los mensajes se enfocaron en el Reino de Dios que será establecido durante el milenio y aún más hacia el futuro, al tiempo del juicio del gran trono blanco.

Aunque el centro espiritual de la Fiesta fueron los mensajes, también debemos mencionar el maravilloso compañerismo de los hermanos mientras nos deleitábamos todos juntos con las comidas al estilo buffet. El servicio del hotel fue maravilloso y el compañerismo fue cordial, armonioso y tranquilo. Fue un verdadero ambiente de familia.

Cada uno de nosotros sintió que fue Dios quien inspiró, alentó y nos dio la fuerza y los medios para celebrar su Fiesta con tantas bendiciones. Todo eso nos dio la inspiración para seguir nuestra jornada espiritual hacia el final de nuestras vidas o hasta la llegada de Cristo.

Durante el baile familiar hubo mucha participación y entusiasmo entre los hermanos. También tuvimos presentaciones muy buenas durante el espectáculo de talentos, en el cual los hermanos extranjeros participaron con bailes y canciones acompañadas con guitarras.

Hicimos un paseo por la ciudad de Cochabamba y áreas circundantes. También tuvimos la oportunidad de subir a la cumbre de una montaña desde la cual nos fue posible ver la ciudad y sacar muchas fotos.

Durante la Fiesta los niños tuvieron sus propios estudios bíblicos con presentaciones “Power-Point”. Todas las asignaciones de la Fiesta fueron tomadas muy seriamente y se llevaron a cabo en total armonía y responsabilidad, lo cual contribuyó al placer de todos los asistentes. Que Dios nos reúna otra vez con el mismo espíritu el próximo año.

—Raúl Machicao

Maloca de Moscou, Brasil

Sejam bem vindos a Festa dos Tabernaculos no Brasil 2008. Esta fue la bienvenida que recibimos en Maloca de Moscou, Brasil. Moscou se encuentra localizado al norte de Boa Vista en el distrito de Roraima (Horaima), al norte del Amazonas.

Los hermanos en Moscou son amerindios y hablan no tan sólo su lengua nativa, wapixana, sino también portugués e inglés. La aldea está en la sabana de Brasil, rodeada de islas de selva. A menudo fuimos saludados temprano en las mañanas por los sonidos de monos aulladores y, al ir rompiendo el día, por la charla y el gorjeo de loros, guacamayas y tucanes.

Este año asistieron cerca de 75 personas, procedentes de Guyana, Brasil y los Estados Unidos. Los días fueron cálidos, pero las noches cedieron el paso a tormentas con rayos y truenos increíbles. Algunas noches se podían ver múltiples tormentas en la distancia, un espectáculo de luz hermoso.

Los hermanos nos ofrecieron a todos un delicioso almuerzo cada día, con carne de res o pollo condimentado, ensaladas y fruta de las granjas de Moscou. Pudimos aventurarnos en la selva algunas veces para cosechar fruta y raíces para las comidas. Los plátanos, papayas, calabazas, raíz de mandioca y mangos son abundantes aquí.

Los niños a menudo jugaban por las tardes, mientras que otros optaban por relajarse en hamacas amarradas a los árboles alrededor de la aldea.

Fue maravilloso oír los himnos cantados en wapixana, portugués e inglés. Todos los días tuvimos música especial y disfrutamos de un espectáculo divertido en el que muchos participaron. Los sermones y estudios bíblicos fueron inspiradores. Pasábamos varias tardes compartiendo historias y hablando de los caminos de Dios. ¡Qué bendición es poder celebrar la Fiesta de Dios en un lugar tan hermoso!

—DeAnna Love

Santa Marta, Colombia

La Fiesta de los Tabernáculos de 2008 estuvo enmarcada en un clima tropical, llena de sol y de mar. Ochenta y siete personas celebramos la Fiesta este año en el balneario “El Rodadero”. Aunque llevamos varios años celebrando la Fiesta aquí, este año cambiamos el lugar en donde celebramos las reuniones y las demás actividades. Nos reunimos en el Hotel Palmarena.

Contamos con la presencia del Sr. y la Sra. Walker, quienes estuvieron con nosotros desde el Día de Expiación y se quedaron la primera mitad de la Fiesta de Cabañas. Después prosiguieron su viaje al Perú, en donde celebraron la última parte de la Fiesta. Contamos con visitantes de El Salvador, Chile, Venezuela y Canadá. Los hermanos del Ecuador, que usualmente nos visitan y celebran la Fiesta con nosotros, este año viajaron a la Argentina y al Perú, debido principalmente a factores económicos.

Por la difícil situación económica que hemos vivido en este último año, no pudimos viajar a visitar a nuestros hermanos que viven fuera de Bogotá, la ciudad capital de Colombia y el lugar de nuestra residencia. No pudimos tener contacto personal con ellos, algo que tratamos de tener por lo menos dos o tres veces en el año. La Fiesta entonces cobró una mayor importancia para todos, por-

que además tenía el aliciente adicional de poder vernos después de casi un año sin hacerlo. Fue una ocasión muy gozosa y feliz vernos y compartir personalmente con casi todos los hermanos que viven fuera de Bogotá.

Pudimos disfrutar de varias actividades muy alegres y positivas, tales como una noche de talentos, tarde de damas, fiesta de niños, baile familiar, circuito de observación, paseo ecológico a unas cataratas y a la desembocadura de un río muy importante de Colombia en el mar. A nivel espiritual, los mensajes nos recordaron el propósito de nuestro llamamiento, la importancia de vivir nuestra vida de tal forma que nos ayude a prepararnos para gobernar con Cristo en el milenio; además, nos sentimos muy impresionados y conmovidos con el video de la Fiesta, *La herencia de nuestra fe*. El poder ver todo el proceso que hemos vivido en la iglesia en todos estos años fue algo muy inspirador y edificante.

Poder celebrar la Fiesta en medio de un mundo que cada vez es más difícil, peligroso, con más tinieblas y oscuridad y que trata con más fuerza de alejarnos de Dios y de su propósito, es una bendición que nunca deberíamos tomar a la ligera. La conclusión del Sr. Armstrong en el video de la Fiesta nos impresionó enormemente y ¡todos los asistentes nos marchamos con la decisión de volver el año entrante a celebrar la Fiesta y a no permitir que ninguna raíz de amargura surja en nosotros que nos impida hacerlo!

—Eduardo Hernández

Lican Ray, Chile

Incluso cuando la temperatura se enfrió, el espíritu nunca hizo lo mismo. Este año 163 hermanos, principalmente de Chile, pero algunos también de México y los Estados Unidos, tuvieron una maravillosa Fiesta de los Tabernáculos estilo familiar en esta pequeña ciudad de temporada situada a orillas de un lago en el sur de Chile.

Los sermones acerca del venidero Reino de Dios fueron presentados por el pastor de Chile Saúl Langarica, el ministro Jaime Guiñez, Esteban Rodríguez y el ministro visitante Ralph Levy.

Entre las actividades contamos con un espectáculo de talentos con la presentación de bailes, música y escenas cómicas de los hermanos chilenos; un esquinazo (una noche de baile, entretenimiento y refrigerio), un baile de familia y un baile para los jóvenes (¡a los hermanos chilenos sí que les gusta bailar!). Hubo también una fiesta infantil, un té para los ancianos, una gira de catamarán sobre el hermoso lago Calafquén y un viaje a las aguas termales cercanas, donde disfrutamos de un día de campo con su respectiva comida campirana y zambullidas en piscinas con temperaturas que variaban de frías a muy calientes.

Las comidas a menudo fueron compartidas en las cabañas de madera, al lado de chimeneas. En las tardes los hermanos se invitaban unos a otros a las “onces”, la comida típica de emparedados, pasteles, empanadas, café y té.

Dos bautismos en vísperas del Último Gran Día completaron las festividades. Los hermanos chilenos son muy calurosos y hospitalarios, y este lugar es definitivamente recomendado para hermanos de habla hispana que disfrutan llegar a conocer a sus hermanos en Cristo en un ambiente íntimo de estilo familiar.

—Ralph Levy

Antigua, Guatemala

Este año tuvimos la mayor variedad de invitados para la fiesta en Antigua. Vinieron de la República Dominicana, Canadá, El Salvador, los Estados Unidos, Honduras, Argentina, Costa Rica, Chile, Nicaragua, Panamá y, por supuesto, Guatemala.

Muchos de los invitados estuvieron muy agradecidos y quedaron impresionados por la amabilidad y el servicio de los hermanos hispanos. También disfrutamos una comida especial en sábado, la cual sirvió para que desarrolláramos un compañerismo más estrecho.

Aunque esta estación del año es la temporada lluviosa, disfrutamos de buen tiempo que nos permitió a todos participar en la mayoría de las actividades programadas sin dificultad alguna.

Los sermones y sermoncillos nos recordaron el compromiso que hicimos con nuestro Padre celestial, así como todas las promesas que podemos obtener si obedecemos realmente lo que él exige de todos nosotros, su pueblo escogido. Se nos exhortó a que enfocáramos nuestras mentes en lo real, que es hacer la obra de Dios, y no concentrarnos demasiado en las cosas físicas menores que nos hagan falta o en las pruebas por las que estemos pasando.

Durante la Fiesta cinco personas fueron añadidas a la familia de Dios, lo que nos produjo gran gozo. Fueron bautizadas en una instalación de aguas térmicas y recibieron las felicitaciones de todos sus hermanos.

El video de la Fiesta fue una conmemoración de todas las privaciones que nuestros hermanos tuvieron que afrontar cuando las instalaciones no eran tan cómodas como lo son actualmente.

Tuvimos también una noche de damas auspiciada por el Club de Oratoria. El tema de conversación estuvo basado en 1 Pedro 3:1-7. Varias personas expresaron sus opiniones, no tan sólo los varones, sino también muchas de las damas que presentaron con claridad su punto de vista en relación con un tema que es tan mal entendido.

Algunos hermanos fueron a conocer un volcán activo. Después de viajar varias horas en una furgoneta alquilada, caminaron cuatro horas de ida y vuelta a la cumbre del volcán. Una vez ahí, la vista del paisaje fue impresionante. También tuvieron tiempo para asar algunos dulces sobre la lava caliente. “¡Fue una gran experiencia!”, dijeron todos.

Creemos haber logrado nuestro objetivo de alegrarnos delante de Dios cuando tuvimos el baile juvenil y el día familiar. En el día de la familia hubo actividades para personas de todas las edades, así como una deliciosa barbacoa que se preparó para casi 700 personas. La lluvia ligera que cayó no disminuyó la armonía, la unidad y la buena voluntad de hacer todo apropiadamente a los ojos de Dios.

La opinión general era que esta fue, para la mayoría, la mejor Fiesta que habían celebrado, no sólo por las cosas físicas, sino también por todas las emociones espirituales vividas por medio de las experiencias adquiridas durante la Fiesta.

—Marco Tulio Lam y Luis Mundo

Acapulco, México

Este año la Fiesta se celebró nuevamente en Acapulco, donde el clima caliente fue disminuido por una brisa fresca del océano Pacífico.

Aproximadamente 430 hermanos, incluso miembros y sus familias de todas las regiones de México y visitantes de los Estados Unidos y Canadá, se reunieron en Acapulco. El tema de la Fiesta fue “Nuestro patrimonio, recordando nuestras raíces”. A partir del primer mensaje dado en la noche de apertura, Lauro Alberto Roybal Herrera, pastor regional y coordinador de la Fiesta, enfatizó el llamamiento de Dios para celebrar la Fiesta de los Tabernáculos y nos recordó cómo el pueblo de Dios la ha celebrado en el pasado.

Los asistentes recibieron varios mensajes, en estudios bíblicos, sermoncillos y sermones, que nos recordaron del tiempo de paz que el reino traerá, en un tiempo futuro que parece estar cada día más cercano. Al mismo tiempo nos recordaron los principios de la era moderna de la Iglesia de Dios en los tiempos de Herbert W. Armstrong, en la década de 1930-40, como lo vimos también en el video de la Fiesta preparado por las oficinas centrales.

Todos los asistentes a la Fiesta tuvieron la oportunidad de hospedarse y tener compañerismo en el Hotel Crowne Plaza donde, además de la playa, piscinas y una excelente atención, cada uno experimentó un maravilloso compañerismo con actividades especiales planeadas por la iglesia en México. Entre éstas estaban un espectáculo de talentos, voleibol y torneos de fútbol, actividad de ancianos, baile de familia, una tarde para las damas, actividad juvenil en el restaurante Planeta Hollywood, una tarde familiar con comida (que incluyó deliciosos tacos con barbacoa) y una comida especial y el espectáculo en La Quebrada, famosa por los clavadistas de Acapulco.

El toque espiritual sobresaliente fueron los tres bautismos que ocurrieron durante la Fiesta: dos señoras de la congregación de la Ciudad de México y una señora de la congregación de Acapulco.

La Fiesta de 2008 nos proveyó alimento espiritual abundante que nos recordó nuestras raíces como la Iglesia de Dios, y nos inspiró a perseverar en el camino de fe, paz y amor que Dios nos da mediante su Palabra inspirada, la Santa Biblia.

Los ministros de Dios en esta área —Adán Langarica (San Luis Potosí), Alberto González (Tepic, Nayarit), Enrique Granados (Ciudad de México), Pablo Dimakis (Tabasco y Guerrero) y Sergio Sánchez (Ciudad de México), dirigidos por el Sr. Roybal (Monterrey)— fueron usados por nuestro Padre celestial para proveernos con mensajes que hicieron de esta Fiesta de los Tabernáculos una de las más inspiradoras en los últimos años.

—Jorge Iván Garduño

Huanchaco, Perú

Este año 211 hermanos se reunieron para celebrar la Fiesta a nuestro Dios en Huanchaco, Perú. Disfrutamos de una temperatura muy agradable y de mucho compañerismo. Entre los que nos visitaron en la Fiesta había hermanos de Chile, Ecuador, Alemania, Guatemala y los Estados Unidos.

Tuvimos actividades para personas de todas las edades, un espectáculo de talentos muy animado y tres bailes de familia, así como nuestros juegos tradicionales de familia en la playa y una fiesta infantil. Una ocasión muy gozosa fue el bautismo de Acrópolis Herrera durante el último día de la Fiesta.

Los mensajes explicaron el significado de las fiestas y cómo prepararnos para nuestras futuras responsabilidades como maestros y gobernantes. ¡Estuvimos tristes por tener que despedirnos, pero nos marchamos con la determinación firme de seguir caminando hacia la meta que se nos ha fijado, el maravilloso Reino de Dios!

—Manuel Quijano

Ordenación

El martes 21 de octubre, durante los servicios de la última Fiesta de la temporada 2008, el pueblo de Dios en Perú se regocijó con el ordenamiento al diaconado de nuestro hermano Carlos Saavedra.

Carlos es miembro de la Iglesia de Dios desde octubre del 2003. Él ha estado sirviendo fielmente a la congregación de Lima, en donde asiste junto a su esposa Maribel y sus hijos Xiomara y Carlo Valente.

Costa da Caparica, Portugal

Sesenta y un hermanos se reunieron este año en la pintoresca aldea de pescadores de Costa da Caparica, para celebrar la Fiesta de los Tabernáculos. Entre los asistentes había hermanos procedentes de Bélgica, Inglaterra, Estados Unidos (incluso Alaska), Canadá, Tailandia, Brasil y Portugal.

Disfrutamos de ocho hermosos días cálidos y soleados. La temperatura se mantuvo entre 20 y 30 grados. Los mensajes fueron todos muy inspiradores y edificantes. A medida que pasaban los días, la visión de la venida de Cristo y el establecimiento del Reino de Dios para gobernar sobre la humanidad durante el milenio fue ilustrada gráficamente. Se expusieron las diferentes características que tenemos que adquirir. Se nos recordó que estamos en “el ensayo general final antes de la presentación de la noche de apertura”. Debemos usar la Fiesta para “enfocarnos” y pedir a Dios que

quite “la plaga de nuestro propio corazón”. Debemos esforzarnos por alcanzar “su justicia”. Debemos juzgarnos a nosotros mismos “y hacer que nuestras vidas sean justas” ahora.

Durante la Fiesta hubo varios paseos, que incluyeron una visita a varios castillos, cata de vinos, una visita a una fábrica de cerámica y admirar la belleza natural del mar y de las colinas circundantes. Un guía turístico muy competente nos explicó muchos datos históricos interesantes.

Una actividad muy especial fue la tarde en Timpanas para oír el fado (música portuguesa típica) y varias canciones y bailes del folclor de la gente local. Muchos recordarán esta tarde maravillosa, especialmente el asombroso guitarrista. Los hermanos tuvieron muchas oportunidades para el compañerismo cristiano mientras disfrutaban de la comida local e internacional, el vino, aceite de oliva y una amplia variedad de pescado fresco.

Al finalizar la Fiesta, tomamos fotografías de grupo y nos juntamos en la playa para despedirnos “hasta que nos volvamos a ver”. *Adeus*.

—Kathy de Campos

Asistencia a la Fiesta de los Tabernáculos

Alemania	240	Jamaica.....	420
Argentina.....	543	Kenia.....	309
Australia.....	745	Malasia.....	23
Bahamas.....	171	Malauí.....	151
Barbados.....	96	Mauricio.....	21
Bolivia.....	71	México.....	430
Brasil.....	75	Nigeria.....	125
Camerún.....	41	Nueva Zelanda.....	83
Canadá.....	526	Perú.....	211
Colombia.....	87	Portugal.....	61
Congo.....	40	Ruanda.....	75
Costa de Marfil.....	55	Santa Lucía.....	173
Chile.....	163	Singapur.....	45
Estados Unidos.....	11 765	Sri Lanka.....	32
Filipinas.....	679	Sudáfrica.....	278
Fiyi.....	9	Togo.....	63
Francia.....	85	Tonga.....	37
Ghana.....	545	Zambia.....	287
Guatemala.....	695	Zimbabue.....	40
Guyana.....	26	Asistencia total.....	20 299
India.....	22	Personas que no pudieron asistir a la Fiesta, pero recibieron sermones grabados.....	756
Islas Británicas.....	497	TOTAL.....	21 055
Italia.....	259		

Joven de Guatemala recibe honores

Recientemente Esli Ávila recibió honores triples en su graduación de la Escuela de Contaduría Pública de la Universidad de San Carlos en la Ciudad de Guatemala. Esli es hija de Eleodoro y Herlinda Ávila, maestros escolares jubilados que han sido miembros de la iglesia por más de 30 años. El Sr. Ávila también es ministro, sirviendo principalmente a la congregación de Unida en Jutiapa, Guatemala.

Al graduarse el 13 de octubre de 2007, Esli recibió el título de auditor y un diploma de reconocimiento, que no es normalmente otorgado en público. Ella alcanzó el nivel de “logro académico excepcional” en sus estudios y fue por lo tanto eximida de tomar el examen privado de aplicación práctica que normalmente se requiere en su campo de estudio.

A fin de estar exenta de este examen, se supone que los estudiantes deben tomar ciertas clases que se dictan el sábado, lo que les da una ventaja sobre otros estudiantes. Varios de los compañeros de Esli en el nivel más avanzado de la clase lo hicieron así. Sin embargo, con el deseo de obedecer los mandamientos de Dios, Esli no tomó las clases en sábado. Es interesante que algunos compañeros de clase de Esli que tomaron las clases en sábado ¡no pasaron los exámenes privados! Todos se quedaron sorprendidos por el logro de Esli, ya que ella no tomó las clases suplementarias, pero le fue concedido este diploma por rendimiento académico excepcional.

Siete meses después de su graduación, la Universidad de San Carlos seleccionó la tesis de Esli como la mejor del 2007. Como resultado, ella recibió una medalla de reconocimiento con su nombre en un lado y la siguiente inscripción al otro lado: “Por haber elaborado el mejor trabajo de tesis de graduación profesional en la Escuela de Contaduría Pública, durante el año 2007”. También le fue presentado un diploma honorario de mérito fechado el 6 de agosto de 2008.

Además, el Instituto Guatemalteco de Contadores Públicos y Auditores, junto con cuatro universidades nacionales, se reunieron a fin de premiar a los mejores estudiantes, los mejores profesores y las mejores tesis de 2007. Por sus logros excepcionales Esli recibió una placa por mérito honorable y un certificado de reconocimiento de este instituto.

Esli y su familia viven en una pequeña ciudad en el este de Guatemala. Su graduación fue para ellos una experiencia muy emotiva. La familia está agradecida porque Dios, mediante la iglesia, los motivó para querer progresar a nivel profesional y por haberles ayudado proporcionándoles los medios de hacerlo así.

La hija mayor de los Ávila, Nytzia, también estudió en la Universidad de San Carlos en la Facultad de Ciencias Químicas y se graduó como farmacéutica química licenciada. Ella con valentía encaró el orden social establecido del mundo y nunca vaciló en su observancia del sábado y las fiestas de Dios. En ningún momento dejó de guardar el sábado, prefiriendo en ocasiones trabajar toda la noche durante la semana a fin de completar tareas necesarias.

El Sr. Ávila comentó en cuanto a sus hijas: “Estoy lleno de gratitud hacia Dios. El éxito de ellas no ha servido para volvernos orgullosos o engreídos, sino para honrar a Dios. Él ha bendecido a toda nuestra familia, de ello no hay duda alguna”. La iglesia entera en Guatemala comparte con los Ávila su alegría y se siente muy inspirada por el ejemplo tan excepcional de estas señoritas.

—Leon Walker

Nueva campaña de publicidad en *Selecciones del Reader's Digest*

“¿Se nos está acabando el tiempo?” Este es el atractivo titular, y de mucha actualidad, de un nuevo aviso de dos páginas que será colocado en 8 millones de ejemplares de la edición estadounidense de *Selecciones del Reader's Digest* de diciembre de 2008.

Cada aviso, que ofrece una suscripción a *Las Buenas Noticias* y el folleto *¿Estamos viviendo en los últimos días?* (ambas publicaciones en inglés), tiene una tarjeta desprendible de respuesta con el franqueo pagado. Obtuvimos unos precios muy especiales y esto nos permitió imprimir, insertar y enviar este impresionante anuncio por sólo dos centavos y medio cada uno.

Considerando el número de respuestas que hemos recibido de anuncios parecidos en *Selecciones* en 2000 y en 2007, esperamos entre 36 000 y 40 000 nuevas suscripciones.

—John LaBissoniere

Los estados de cuenta financieros reflejan las bendiciones de Dios

*Los auditores independientes dan el visto bueno
a los estados de cuenta financieros de Unida.*

Nuevamente estamos contentos de haber recibido una aprobación “incondicional” de nuestros auditores independientes Clark, Schaefer, Hackett y Cía., de Cincinnati, Ohio, correspondiente al año fiscal que terminó el 30 de junio de 2008. El término “incondicional” se refiere a la ausencia de cualquier expresión de preocupación por los auditores en cuanto a la viabilidad continuada de la iglesia, o de cualquier indicio de que la contabilidad no se conforme a los principios de contabilidad generalmente aceptados.

Damos gracias y alabamos a Dios por bendecir a la iglesia con la estabilidad financiera que disfrutamos hoy. Es por su gracia, misericordia y continuadas bendiciones que seguiremos experimentando una salud financiera sana en el futuro, aun durante los tiempos financieros turbulentos que afronta el mundo actualmente.

También agradecemos a los miembros fieles y generosos y a otros que apoyan la obra de la iglesia dando diezmos y ofrendas.

El Consejo de Ancianos y la administración entienden la necesidad de la guía y dirección de Dios para ayudarnos a seguir siendo responsables administradores financieros de los recursos que él pone a nuestra disposición para llevar a cabo su obra. Todos nosotros pedimos la sabiduría y guía de Dios, y las oraciones de todos aquellos que apoyan la obra para ayudarnos a lograr esta meta.

	Año fiscal 2007-08	Año fiscal 2006-07
Efectivo y equivalentes de efectivo	\$5 976 456	\$7 313 322
Total de activos	12 097 679	11 631 525
Total de pasivos	1 125 946	1 237 428
Activos netos sin restricción	10 969 553	10 379 118
Total de ingresos	23 927 074	23 368 688
Cambio de activos netos	577 636	1 520 853

—Jason Lovelady, Tesorero

Visitas a personas interesadas en Zimbabue

Este informe es de nuestro líder en la región del sur y del este de Zimbabue en el que describe sus viajes para visitar a varias personas interesadas en la Iglesia de Dios Unida.

El 8 de agosto iniciamos el largo viaje a Gokue, Zimbabue, cerca de 290 kilómetros al norte de Bulauayo. Después de 16 horas llegamos al hogar del matrimonio Gorondo.

La siguiente mañana, sábado, tuve la oportunidad de dirigirme a 26 personas: 14 adultos y 12 niños. Cinco de ellos están siendo asesorados para el bautismo. Hablé sobre el increíble potencial humano y el plan de salvación, y les expliqué que Dios está preparándolos para ser gobernantes en el reino venidero. Más tarde tuvimos una sesión de preguntas y respuestas acerca de la Fiesta, el bautismo y las ofrendas.

Al día siguiente, domingo, visitamos los hogares de las personas que habían solicitado el bautismo.

Visitamos primero a un señor que vendió dos bueyes para comprar 20 sacos de maíz de 90 kilos cada uno. Zimbabue tuvo mucha lluvia durante el año 2007 al 2008, y las cosechas fueron destruidas y no les fue posible a muchos arar la tierra.

Enseguida visitamos a una señora a quien su esposo la abandonó hace un par de años. Ella tiene cuatro hijos pequeños y una choza pequeña que les sirve de cocina y dormitorio.

También visitamos a Gertrudis, una madre ciega con cuatro hijos cuyo marido murió hace dos años. Ella duerme y cocina en una pequeña choza con techo de paja. El Sr. Gorondo y otros dos señores han comenzado a construir otra choza para esta dama.

¿Cómo sobreviven estas personas? Al ver todo este sufrimiento no puede uno menos que orar “Venga tu reino”. He comenzado a recaudar ropa usada, cacerolas, platos, zapatos y mantas para los necesitados.

Estas personas, aunque pobres, dieron a nuestro gran Dios nueces y maíz como diezmos y ofrendas. Nosotros los vendemos y depositamos el dinero en la cuenta bancaria de la iglesia.

Animamos a las personas a dar buen ejemplo siempre, mantenerse unidas y ayudarse mutuamente, para mostrar así que somos en efecto un pueblo especial llamado por Dios para hacer una obra.

Aunque hubo violencia en muchas partes del país, Dios los protegió a todos.

Viaje a Shurugui

El 15 de agosto hicimos otro viaje para visitar a varias personas que habían expresado su interés en la iglesia. En Shurugui me encontré con el matrimonio Ackson Phiri. El Sr. Phiri es líder de un grupo de personas que se reúnen cada sábado en este pueblito.

El Sr. Phiri ha estado buscando la verdad por un par de años. Alguien le dio un ejemplar de *Las Buenas Noticias* (en inglés) y se quedó tan impresionado con su contenido que solicitó una visita. Nos hizo el siguiente comentario:

“Como dirigente de este grupo cambié el nombre de la iglesia a IDUAI y empecé a enseñar basado en la revista. A las personas les gusta la nueva verdad y varias de ellas quieren bautizarse”.

Hablamos hasta muy tarde esa noche, y él hizo muchas preguntas sobre la iglesia y nuestras creencias.

Al día siguiente, un sábado, me desperté temprano y hablamos de la historia de la iglesia, el papel de las oficinas centrales, así como sobre la estructura de la IDUAI. También tocamos la mayoría de las creencias fundamentales.

A las 11 de la mañana me pidieron que dirigiera la palabra a los jóvenes de la iglesia. Hablé sobre cómo la gente joven puede tener fe en Dios, y les dije que ellos son especiales ante Dios y que deben demostrar por la Biblia que Dios existe y que él es el Creador de este ilimitado universo. Los jóvenes se mostraron muy entusiasmados acerca de la verdad de Dios, y los exhorté a obedecer a Dios y recibir las bendiciones que vienen de la obediencia.

Enseguida tuvimos un estudio bíblico, y traté los temas del arrepentimiento, el bautismo y la recepción del Espíritu Santo.

Los problemas que afrontan estas personas son básicamente los mismos que enfrentan otros grupos en Zimbabue. Una hogaza de pan cuesta más que el sueldo semanal del trabajador que recibe el salario más bajo. Muchos jóvenes no van a la escuela porque sus padres no pueden pagar la matrícula.

Visité brevemente a los esposos Smith. Quedé muy animado con mi breve visita con ellos. La Sra. Smith me dijo que le gustaría ser bautizada pronto.

A pesar de los problemas que estamos afrontando, Dios continúa llamando a personas aquí. Es interesante ver el celo que la gente tiene cuando se les muestra las preciosas verdades de Dios y su forma de vida. Pedimos sus oraciones.

—Stephen Tsabalala

Voluntarios del Cuerpo Juvenil ayudan en el campamento de verano de Ghana

El 10 de agosto en el campamento de verano de la IDU en Ghana, los campistas y los encargados del campamento se juntaron llenos de entusiasmo y del deseo de aprender y hacer nuevos amigos.

Este año cuatro adultos jóvenes norteamericanos dedicados fueron admitidos para servir en este proyecto del Cuerpo Juvenil en Ghana: Zach Zimmerman, Dawn Deininger, Olivia Pettigrew y Kelly Whitley. Cada uno pagó una gran parte del costo de su viaje para servir como voluntarios en el campamento, ¡y los cuatro representaron a la iglesia muy bien!

Antes de que el campamento comenzara, guardamos el sábado con la congregación en Yeji, que está en las orillas del lago Volta, el lago artificial más grande del mundo. Zach dio el primer sermón de su vida a esta congregación; fue toda una experiencia, ya que tuvo que hablar frase por frase esperando a que sus palabras fueran traducidas en el dialecto local antes de proceder.

El campamento se llevó a cabo en la ciudad de Ejura, al norte y al este de Kumasi. Tuvimos 100 campistas de todas partes de Ghana, y cerca de 20 administradores. Las instalaciones que usamos son parte de un centro de retiro femenino bautista, que tiene dormitorios, cocina, comedor y salas para reuniones. Se encuentra situado precisamente enfrente de la escuela de Ejura, y como en el mes de agosto las escuelas están de vacaciones, nos fue posible reservar los campos de deporte escolares.

Entre las actividades estaban el voleibol, un juego parecido al béisbol pero que se juega con una pelota de fútbol, el fútbol, disco volador y otros juegos.

Cada residencia de estudiantes tuvo una clase de vida cristiana todos los días. Tuvimos el mismo tema que se utiliza en los campamentos juveniles de Unida en los Estados Unidos: “Elevémonos por arriba del mundo de hoy”. Entre los temas de las clases de vida cristiana estaban la importancia de elegir a los amigos apropiados, el poder del nuestro ejemplo, oración y estudio de la Biblia, y los peligros de la inmoralidad sexual.

Todas las tardes se terminaron con un estudio de la Biblia de preguntas y respuestas para el campamento entero. Los campistas estuvieron en libertad de hacer cualquier pregunta que querían sobre la Biblia, la iglesia o el cristianismo. Todos los pastores presentes estuvieron sentados al frente para contestar las preguntas. Este fue un nuevo elemento para el campamento ghanés, y pareció ser muy bien acogido tanto por los campistas como por el personal.

Después que el campamento concluyó el 15 de agosto, los voluntarios del Cuerpo Juvenil viajaron a la costa sur de Ghana y el sábado visitaron a las congregaciones de Elmina y Agona. Después de los servicios en Agona, la congregación ofreció a los norteamericanos cocos frescos.

Antes de encaminarse de vuelta a Accra para el vuelo a casa, los voluntarios se dirigieron al Parque Nacional Kakum para experimentar un paseo en el bosque tropical pluvioso. También recorrieron el castillo de la costa del Cabo, construido por los suecos en 1653 como un centro comercial para el oro. Después de haber sido fundado el lucrativo mercado de esclavos, el castillo fue usado para alojar a los esclavos que iban a ser llevados a Europa y al Nuevo Mundo.

Los cuatro voluntarios del Cuerpo Juvenil dieron un maravilloso ejemplo de amor, servicio y dedicación. Cada uno experimentó achaques intestinales en algún momento del viaje, pero ninguno de ellos fue impedido de participar al máximo en todas las actividades.

Todos se fueron de este campamento con buenos recuerdos, nuevas amistades y un mayor deseo por el Reino de Dios, cuando nuevamente podremos estar juntos en un mundo mucho mejor.

—Tom Clark

Primeros campamentos juveniles franceses celebrados en Togo y Camerún

Por primera vez hemos podido llevar a cabo dos campamentos juveniles en la África francesa. Los campamentos de cuatro días se realizaron en y alrededor de las instalaciones de la iglesia en Lomé, Togo, en África occidental, y en Douala, Camerún, en África central.

Además de los voluntarios de las iglesias locales que ayudaron con la logística, Bernard Hongerloot de la oficina francesa, Daniel y Cindy Harper de Cherburgo, Francia, y el coordinador regional Joel Meeker sirvieron en la administración. La asistencia a los campamentos fue de 14 jóvenes en Togo y 13 en Camerún.

Trágicamente un joven de la Costa de Marfil, Anicet Tia, que iba a venir a Togo, murió inesperada e inexplicablemente pocos días antes de dirigirse al campamento. El saludable joven de 17 años de edad estaba trabajando en un mercado local cuando se acostó durante su tiempo de descanso, y murió mientras dormía.

Los cuatro visitantes tuvieron un tiempo libre en Costa de Marfil, entre Togo y Camerún, y lo aprovecharon para viajar al pueblo rural de La Mé para visitar a la familia Tia durante varias horas.

Entre las actividades del campamento había clases de vida cristiana, actividades para el trabajo en equipo, fútbol, voleibol, disco volador, periodismo, sesiones de estudio bíblico con preguntas y respuestas, y un espectáculo de variedades artísticas.

El tiempo fue tropicalmente soleado en Togo durante el campamento entero, pero el programa en Camerún tuvo que ser cambiado todos los días para tener en cuenta las frecuentes lluvias torrenciales que cayeron.

Varios miembros de la iglesia sacaron tiempo de su trabajo o viajaron desde sus aldeas rurales para asistir a las clases bíblicas y ver cómo se desarrollaba el campamento. Estuvieron tan emocionados como los campistas al observar este esfuerzo de la iglesia para servir a nuestra gente joven.

Al final de los campamentos el comentario principal de los jóvenes fue: “¡Espero que podamos hacer esto otra vez el próximo año!”

—Joel Meeker

Campistas de Nigeria ven la necesidad de la ayuda de Dios y del trabajo en equipo

Del 17 al 25 de agosto, 24 campistas y 18 adultos se reunieron en Aiyetoro, Abeokuta, en el estado de Ogun, Nigeria, para una maravillosa semana de campamento. Dios bendijo el campamento con una temperatura excelente y una abundante cubierta de nubes para disminuir el calor mientras los campistas disfrutaron de muchas actividades, hicieron nuevos amigos y aprendieron más sobre el camino de Dios.

Dos de los temas y las lecciones del campamento este año fueron servir a Dios sin importar dónde uno vive o las circunstancias en las que se encuentra, y estar preparado tanto para servir a Dios (preparando el corazón) como para resistir los acontecimientos del tiempo del fin y heredar el reino. No podemos hacerlo sin la ayuda de Dios; por lo tanto, instamos a los campistas a interiorizar sus palabras y leyes orando y estudiando diariamente y manteniéndose cerca de él.

Se habló de estos temas a lo largo del día mientras los campistas se dirigían a las diferentes actividades: voleibol, alpinismo, baile, música, artesanía, uso del computador, cocina, protocolo, desafío de equipo, vida cristiana y dactilología.

Dos de las actividades sobresalientes del campamento fueron el desafío de puente de cuerda y la música especial en el sábado.

El desafío de puente de cuerda fue una actividad especial al final de la semana. A lo largo de la semana los equipos practicaron la fabricación de un puente de cuerda y de que todo su equipo lo cruzara con seguridad. Para el desafío todos los equipos se reunieron y compitieron para ver qué grupo podría con más rapidez construir el puente y cruzarlo, con el menor número de errores. El acontecimiento fue emocionante, porque cada equipo no sólo ovacionaba a sus propios compañeros de equipo, sino a los miembros de los otros equipos también.

El trabajo en equipo fue definitivamente otro tema importante durante el campamento porque, mientras tenemos que confiar en Dios para fortalecernos, también se nos manda que nos respaldemos y exhortemos unos a otros con regularidad. Un ejemplo hermoso del trabajo en equipo se vio el sábado cuando los campistas y el personal presentaron una obra triple de música especial. Una fila cantaba, otra tocaba el acompañamiento con flautas y la tercera fila formaba las palabras de la música con movimiento de las manos y brazos. Tres formas de comunicación se combinaron para formar una obra musical muy especial e inspiradora.

Hay muchas otras historias que podrían ser compartidas, pero simplemente no hay suficiente espacio. Todos afrontamos muchas pruebas y tribulaciones diferentes, pero ninguna que no pueda ser superada con la ayuda de Dios. Como los campistas aprendieron del alpinismo, debemos confiar en el que nos sostiene, no sólo en el alpinismo, sino también en la vida (Dios, por decirlo así, “sostiene nuestra cuerda”). No hay nada malo en caerse (nuestro sostenedor nos asirá), pero ¡nunca debemos desistir o rendirnos!

—Rachel Luecke y Jamie Veale

La felicidad y el camino secreto

Son tan pocos los que encuentran el camino a la felicidad, que debe ser un secreto muy bien guardado. Pero hoy usted tiene buena suerte, porque ¡el secreto será revelado!

“**C**onozco el secreto”. “Su deseo puede realizarse”. “Remedio recién descubierto que garantiza el bienestar”. “Finalmente, la fórmula revelada”.

¿No hemos leído esta clase de aseveraciones y nos hemos lamentado que no fueran una realidad para nosotros? Todos desean la felicidad y muchas personas fingen tenerla; sin embargo, son pocos los que parecen poseerla realmente. ¿Por qué la felicidad es tan difícil de encontrar?

¡Este es su momento afortunado! Pssst . . . acérquese un poco más. Yo como un simple mensajero puedo recordarle el verdadero camino que conduce a la felicidad: el capítulo 4 de Filipenses. En realidad, Pablo sabía mucho sobre este tema. “No se inquieten por nada; más bien, en toda ocasión, con oración y ruego, presenten sus peticiones a Dios y denle gracias” (Filipenses 4:6, Nueva Versión Internacional). Le recomiendo que busque y lea también los versículos 7 al 13.

Notemos que en el versículo 6 Pablo da tres instrucciones claras para encontrar la felicidad y el gozo duraderos. Él dice:

1. No se preocupe por nada.
2. Ore acerca de todo.
3. Dé gracias a Dios por todo.

Reflexionemos un momento. ¿Qué sucedería si hoy tomáramos esta instrucción a pecho y la pusiéramos en práctica? ¿Qué sucedería si hoy, después de hacer nuestra parte con toda nuestra fuerza, decidiéramos no preocuparnos por nada? ¿Qué sucedería si cuando nos diéramos cuenta de que nos estamos preocupando, nos detuviéramos y le pasáramos la situación a Dios en oración?

Ahora, vayamos un poco más adelante. ¿Qué sucedería si entonces le agradeciéramos por hacerse cargo de la situación? ¿Y qué pasaría si ocupáramos la mayor parte de nuestro ocio mental de hoy pensando en el gran cuidado que nuestro asombroso Dios tiene de nosotros? ¿Qué sucedería entonces?

Pablo dice en el versículo 7 que si comenzamos a vivir de este modo experimentaremos una paz asombrosa, una especie de paz que no nos la podríamos ni siquiera imaginar. ¡No es de este mundo, sino de fuera de este mundo! ¡La paz que no tiene ningún sentido terrenal! Esta clase de paz es tan potente y penetrante que tiene una función protectora en nuestros corazones y mentes, haciendo más fácil nuestra despreocupación y, por tanto, nuestro agradecimiento.

¡Esto me suena a un estado de felicidad, y por eso lo llamo el secreto! Es un secreto sólo porque pocos realmente lo encuentran, pero usted lo puede encontrar. ¡De hecho, pienso que usted acaba de encontrarlo!

En el versículo 8 Pablo explica en qué pensar en vez de nuestras preocupaciones: en todo lo que sea bueno, verdadero, honorable, puro, amable, digno de admiración y justo. ¡Muchas cosas pueden añadirse a estas categorías, pero Cristo lo abarca todo! Esto es mucho más que tan sólo decir “no se preocupe, sea feliz”. No es sólo un “pensamiento positivo” que no dura; esto es un “pensamiento espiritual”.

Más adelante, en Filipenses 4:10-13, Pablo continúa dando testimonio personal sobre la realidad de este proceso de tres pasos, al escribir desde una prisión romana. Estando preso, Pablo dice: “. . . he aprendido a contentarme [estar feliz], cualquiera que sea mi situación. Sé vivir en pobreza, y sé vivir en prosperidad; en todo y por todo he aprendido el secreto tanto de estar saciado como de tener hambre” (Filipenses 4:11-12, Biblia de las Américas).

¿Notó usted ese verbo? Pablo *aprendió* cómo estar feliz y contento. No fue algo que sucedió simplemente porque había alcanzado sus objetivos. De hecho, él afirmó que su capacidad de estar

feliz no tuvo nada que ver con sus circunstancias, sino más bien se debió al aumento de su confianza en el Dios viviente. Pablo no estaba exagerando. Él lo encontró, lo practicó y lo compartió, y todavía lo está compartiendo hoy.

De manera que la satisfacción y la felicidad no son algo que viene una vez que nuestra cintura se ha reducido (aunque no me desagradaría que pasara algo de eso), nuestras arrugas se han borrado, nuestras casas están organizadas, nuestros hijos tienen éxito, nuestros supervisores nos han dado las gracias, nuestro ministro nos ha apreciado o nuestro cónyuge nos ha elogiado.

En cambio, se aprende cuando nos hacemos más devotos (v. 6) y agradecidos (v. 6), practicamos el pensamiento espiritual (v. 8) y confiamos totalmente en Cristo (v. 13), aun en circunstancias difíciles.

Muy bien, es ahora tiempo para algunas preguntas finales, ¡las grandes! ¿Me caracteriza la gratitud? ¿Pienso en lo que es bueno, amable, puro y correcto, o pienso en lo que es deprimente, frustrante, injusto e incorrecto? Me permito sugerir que nos salgamos del viejo camino trillado en el que todos hemos andado, e intentemos andar por el camino probado, el camino secreto. El secreto ha sido revelado. Úselo, ámelo, pero no lo pierda.

—Stuart Segall

<p><i>El Comunicado</i> es una publicación de la Iglesia de Dios Unida, <i>una Asociación Internacional</i>.</p> <p>Director general: Leon Walker Director: Donald Walls</p> <p>Suscripciones</p> <p><i>El Comunicado</i> es una publicación de la Iglesia de Dios Unida. Gracias al generoso apoyo de los miembros de la Iglesia de Dios Unida y de otros colaboradores voluntarios, <i>El Comunicado</i> se envía gratuitamente a todos aquellos que lo soliciten. Cualquier persona que desee suscribirse puede hacerlo, sin costo ni compromiso de su parte. Sólo tiene que enviar su solicitud a nuestra dirección más cercana a su domicilio.</p> <p>Citas bíblicas</p> <p>Salvo indicación contraria, las citas bíblicas son de la versión Reina-Valera, revisión de 1960.</p>	<p>Argentina: Casilla 751 • 8000 Bahía Blanca, B.A. Bolivia: Casilla 8193 • Correo Central • La Paz Colombia: Apartado Aéreo 91727 • Bogotá, D.C. Chile: Casilla 10384 • Santiago Internet: www.unidachile.org El Salvador: Apartado Postal 2977 • 01101 San Salvador Estados Unidos: P.O. Box 541027 • Cincinnati, OH 45254-1027 Internet: www.IglesiaDeDiosUnida.org www.LasBuenasNoticias.org Guatemala: Apartado Postal 1064 • 01901 Guatemala Honduras: Apartado Postal 283 • Siguatepeque, Comayagua México: Apartado Postal 4822 • Suc. Tec. • 64841 Monterrey, N.L. Correo electrónico: subscriptores@unidamex.org.mx Internet: www.unidamex.org.mx Perú: Apartado 18-0766 • Lima</p>
---	--